
- 1 - 

Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales 

der Gemeinde Heist 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 09.09.2008 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 22:10 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant "Holsteiner Hof", Großer Ring 51, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 
Bürgermeister 
Herr Bernhard Siemonsen CDU   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU   
Herr Frank Bartsch CDU 2. Vertreter Vertretung für 

Frau Marga Kohrn
Herr Gerhard Cordts SPD   
Herr Dr. Peter De Biasi CDU  ab 20.20 Uhr 
Frau Silke Herrmann FWH   
Herr Manfred Lüders FWH 5. Vertreter Vertretung für 

Herrn Alexander 
Weßling 

Frau Sylvia Marquard FWH   
Frau Angela Ruland CDU 1. Vertreter Vertretung für 

Frau Ute Jäger 
Frau Ute Schleiden FWH   
Frau Claudia Stamm CDU Vorsitzende  

Beratende Mitglieder 
Frau Regina Kattoll  Vorsitzende des Wald-

kindergartens Heist 
 

Frau Schulelternbeiratsvorsitzende Alexandra 
Schardt-Schrödl  

Schulelternbeiratsvorsit-
zende 

 

Protokollführer/-in 
Frau Manuela Farr    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Ute Jäger CDU   
Frau Marga Kohrn CDU stv. Vorsitzende  
Herr Alexander Weßling FWH   
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Beratende Mitglieder 
Frau Elke Beyer  Vorsitzende des Senio-

renbeirates Heist 
 

Schulleitung der Grundschule Heist Elsbeth 
Kruse  

Schulleiterin Grund-
schule Heist 

 

 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 20.08.2008 einberufen. Die Vorsit-
zende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwendungen erhoben 
werden. 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales der Gemeinde Heist ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.          
Die Tagesordnung laut Einladung wird gebilligt. 
 
       
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder 
  
 2.  Mitteilungen 
  
 3.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.  Zuschussantrag vom Wendepunkt e.V. 

Vorlage: 167/2008/HE/BV 
  
 5.  Antrag des DRK Heist auf Nutzung des Mehrzweckraumes als eigenen JRK-Raum 

Vorlage: 168/2008/HE/BV 
  
 6.  Antrag des TSV "Gut Heil" Heist auf Bezuschussung der Teilnahme der Sparte "Indiaca" an der 

Deutschen Meisterschaft 
Vorlage: 155/2008/HE/BV 

  
 7.  Entgeltordnung der Gemeinde Heist für die Benutzung der Sporthalle 

Vorlage: 158/2008/HE/BV 
  
 8.  Antrag auf Sporthallennutzung der RSG Radsportgemeinschaft Heist e.V. 

Vorlage: 159/2008/HE/BV 
  
 9.  Antrag auf Sporthallennutzung des Verein für Turnen und Freizeitsport Heist 

Vorlage: 160/2008/HE/BV 
  
 10.  Verlängerung des Spätdienstes im Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. 

Vorlage: 134/2008/HE/BV 
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 11.  Antrag der FWH auf Einführung eines Ranzengeldes 
Vorlage: 161/2008/HE/BV 

  
 12.  Bericht "Jugendtreff Heist" 
  
 13.  Verschiedenes 
  
 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder 
  

Die Vorsitzende, Frau Claudia Stamm, verpflichtet Frau Silke Herrmann als neues 
bürgerliches Mitglied. Frau Marga Kohrn und Frau Ute Jäger sind nicht anwesend 
und können nicht verpflichtet werden.    
 

  
  
  
  
zu 2 Mitteilungen 
  

Frau Stamm berichtet, dass Frau Kruse leider nicht an der Sitzung teilnehmen 
kann. In einem Brief, den Frau Stamm vorträgt, bedankt sich Frau Kruse noch 
einmal über die Renovierung der Schulräume und schlägt vor, die nächste Sitzung 
des Ausschusses im Lehrerzimmer der Grundschule stattfinden zu lassen. Die 
Mitglieder des Ausschusses sind einverstanden. 
 
Des Weiteren berichtet die Vorsitzende, dass Frau Elke Ricke Weltmeisterin im 
Indiaka geworden ist.   
 
Für den neuen Seniorenbeirat wurden Frau Beyer, Herr Samoray und Herr Stein 
gewählt.   
 

  
  
  
  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Fragen von Einwohnern.      
 

  
  
  
  
zu 4 Zuschussantrag vom Wendepunkt e.V. 
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Vorlage: 167/2008/HE/BV 
  

Frau Stamm erklärt noch einmal die Aufgaben vom  Wendepunkt und erläutert die 
Vorlage.      
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt, dem Wendepunkt e. V. 
für das Jahr 2009 einen Zuschuss in Höhe von 270,00 € zu gewähren. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig -  (9) 
 
 

  
  
zu 5 Antrag des DRK Heist auf Nutzung des Mehrzweckraumes als eigenen JRK-

Raum 
Vorlage: 168/2008/HE/BV 

  
Frau Stamm erläutert die Vorlage und ließt den Antrag des JRK vor. Danach ent-
steht eine rege Diskussion. Karina Hartmann, Mitglied im JRK, weißt noch einmal 
darauf hin, dass auch die Eltern von evtl. neuen Mitgliedern, den Raum als nicht 
sehr schön bezeichnen. Der Vorschlag von Herrn Lüders, einen Container zu be-
schaffen, wurde jedoch gleich wieder verworfen, da die Kosten zu hoch sind.  Es 
wurde besprochen, dass dem DRK am Dienstag und Donnerstag der Raum zur 
Verfügung steht. Weitere Zeiten sollten mit dem TSV abgestimmt werden.   
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales beschließt, dem Ortsverein DRK 
Heist einzuräumen, dass der Mehrzweckraum jugendgerecht gestaltet werden 
kann. 
 
Eine alleinige Raumnutzung des Mehrzweckraumes kann jedoch nicht erfolgen, 
da die Fußballsparte vom TSV Heist den Raum auch für Besprechungen nutzt und 
weiterhin nutzen möchte. Eine interne Terminabsprache müsste zwischen dem 
TSV Heist und dem DRK Ortsverein Heist erfolgen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig -  (10) 
 
 

  
  
zu 6 Antrag des TSV "Gut Heil" Heist auf Bezuschussung der Teilnahme der 

Sparte "Indiaca" an der Deutschen Meisterschaft 
Vorlage: 155/2008/HE/BV 

  
Herr Behncke erläutert noch einmal den Sachverhalt und geht auf den Antrag ein.  
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Im Anschluss an die rege Diskussion ergeht folgender Beschluss:     
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss empfiehlt, die Teilnahme der Sparte „Indiaca“ an der Deutschen 
Senioren-Meisterschaft nicht zu bezuschussen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
- 9 Ja-Stimmen                       1 Nein-Stimme                    0 Enthaltungen 
 
 

  
  
zu 7 Entgeltordnung der Gemeinde Heist für die Benutzung der Sporthalle 

Vorlage: 158/2008/HE/BV 
  

Herr Siemonsen erklärt noch einmal den Sachverhalt und weißt darauf hin, dass es 
sich bei dem Nutzungsentgelt nur um den Schulturnhallenteil handelt. Man würde 
mit allen Vereinen, die den Schulturnhallenteil nutzen wollen, einen Vertrag 
schließen und 4,00 € je Stunde für Heistmer Vereine und 5,00 € für auswärtige 
Vereine veranschlagen. 
 
Nach einer regen Diskussion wird folgender Beschluss gefasst:    
 

 Beschluss: 
Der Schul-, Kultur- und Sozialausschuss empfiehlt, der Entgeltordnung für die 
Benutzung der Sporthalle zuzustimmen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig -    (10) 
 
 

  
  
zu 8 Antrag auf Sporthallennutzung der RSG Radsportgemeinschaft Heist e.V. 

Vorlage: 159/2008/HE/BV 
  

Herr Graff, Mitglied der RSG Radsportgemeinschaft Heist e. V., geht noch einmal 
auf den Antrag ein und unterstreicht noch einmal, dass die Hallenzeiten nur in den 
Wintermonaten benötigt werden.  
 
Da die Halle, laut Herrn Behncke völlig ausgelastet ist, können keine weiteren 
Hallenzeiten anderen Vereinen zugesprochen werden. Grundsätzlich wird erst 
geprüft, ob es sich um  eine Hallensportart handelt oder nicht, so Herr Behncke. 
Da aber nicht nur der TSV Heist, so argumentieren Frau Ruland und Frau Mar-
quard, das Recht hat die Halle zu nutzen, müsse es möglich sein, anderen 
Heistmer Vereinen Hallenzeiten zu geben. Auch der TSV Heist möchte neue Spar-
ten gründen und benötigt hierfür Hallenzeiten. Herr Behncke erinnert noch einmal 
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an die 1,5 Stunden in der Moorreger Sporthalle, welche er dem Verein anbieten 
könne. 
 
Nach weiteren Diskussionen räumt Herr Schneider, Mitglied der Radsportgemein-
schaft Heist e. V. ein, die Hallenzeiten in Moorrege für die kommenden Winter-
monate zu akzeptieren und sich im Mai 2009 wieder zusammen zu setzen.   
 
Es wurde besprochen, jährlich im Mai vor Beginn der neuen Saison einen Termin 
zu vereinbaren, zu dem alle Vereine eingeladen werden, die Interesse an der Hal-
lennutzung haben, um dann den neuen Belegungsplan festzulegen.   
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt, der RSG Radsportge-
meinschaft Heist e. V. die Hallennutzung in der Sporthalle An´n Himmelsbarg in 
Moorrege am Mittwoch in der Zeit von 19.00 – 20.30 Uhr bis auf Widerruf zur 
Verfügung zu stellen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig -   (10) 
 
 

  
  
zu 9 Antrag auf Sporthallennutzung des Verein für Turnen und Freizeitsport 

Heist 
Vorlage: 160/2008/HE/BV 

  
Frau Stamm erläutert die Vorlage.     
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt, dem Verein für 
Turnen und Freizeitsport Heist die Schulturnhalle mittwochs ab 20.00 Uhr zu ü-
berlassen und einen Nutzungsvertrag abzuschließen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig -    (10) 
 
 

  
  
zu 10 Verlängerung des Spätdienstes im Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. 

Vorlage: 134/2008/HE/BV 
  

Frau Kattoll vom Waldkindergarten Wurzelkinder e. V. geht noch einmal auf den 
Antrag ein.     
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt, den Sperrvermerk auf-
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zuheben, da ein Bedarf für einen Spätdienst im Waldkindergarten Wurzelkinder e. 
V. festgestellt wurde. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig -   (10) 
 
 

  
  
zu 11 Antrag der FWH auf Einführung eines Ranzengeldes 

Vorlage: 161/2008/HE/BV 
  

Frau Schleiden geht auf den Antrag ein und weißt noch einmal darauf hin, dass es 
Familien, die unter die Sozialstaffel fallen, schwer haben, einen guten neuen 
Schulranzen zu erwerben. Mit dem Ranzengeld von 50,00 € - gegen Vorlage der 
Quittung – ist es wesentlich einfacher einen vernünftigen Schulranzen zu kaufen. 
 
Herr Cordts befürwortet den Antrag, andere Anwesende sprechen sich dagegen 
aus, da es sich hierbei um eine freiwillige Leistung der Gemeinde Handeln würde 
und die Gemeinde weiterhin sparsam mit den Haushaltsmitteln umgehen möchte.  
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt, ab dem Schuljahr 2009 / 
2010 ein Ranzengeld in Höhe von 50,00 € einzuführen und im Haushaltsplan 2009 
Mittel in Höhe von 500,00 € bereitzustellen.  
 
Das Ranzengeld kann von den Eltern beantragt werden, die in dem Kindergarten-
jahr vor der Einschulung einen Anspruch auf Sozialstaffel hatten. 
 
Das Ranzengeld soll im Gemeindebüro beantragt werden, nach Vorlage eines ent-
sprechenden Kaufbelegs. Hierbei müssen die Gesamtkosten jedoch mindestens 
50,00 € betragen, ansonsten wird der Zuschuss entsprechend gekürzt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
5 Ja-Stimmen                        5 Nein-Stimmen                         0 Enthaltungen 
 
 

  
  
zu 12 Bericht "Jugendtreff Heist" 
  

Da Frau Kirsten Both nicht anwesend ist, berichtet Frau Stamm vom Jugendtreff 
Heist und erzählt noch einmal den neuen Mitgliedern des Ausschusses, wie sich 
der Jugendtreff gegründet hat.  
 
Trotz mancher Probleme in der Vergangenheit läuft der Jugendtreff im Moment 
sehr gut und wird auch von den Jugendlichen angenommen. Derzeit gibt es ca. 40 
Vereinsmitglieder. Im Jugendtreff sind regelmäßig 25 – 30 Jugendliche anwesend. 
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Ein großer Wunsch der Betreuer ist es, eine Holzhütte aufzustellen, welche von 
den Jugendlichen selber gebaut werden könnte. 
   
 

  
  
  
  
zu 13 Verschiedenes 
  

Frau Stamm berichtet, dass am 17.09.2008 der Seniorenausflug stattfindet. Die 
Fahrt geht in diesem Jahr zur Landesgartenschau nach Schleswig und ins Schloss 
Gottorf. 
 
Des Weiteren findet am 19.09.2008 der Laternenumzug statt. Start ist um 19.00 
Uhr vom Schulhof der Grundschule. 
 
Frau Schardt-Schrödl teilt mit, dass am 08.11.2008 der jährliche Schulflohmarkt in 
der Turnhalle der Grundschule stattfinden wird.  
 
     
 

 Zum Schluss bittet Frau Stamm die Anwesenden, sich einen neuen Namen für den 
Ausschuss zu überlegen, da dieser Ausschuss ja eine Zusammenlegung der Aus-
schüsse für Schule, Kultur und Soziales und auch Jugend und Sport ist. 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 16. September 2008 

 

 
   
Claudia Stamm  Manuela Farr 
 


